

Reporters d'Espoirs

Recueit-Magazine annuel 2006



Cisjordanie Les lampes de la paix



France
Des Bretons
sauvent leur eau



France
Un abri pour reconstruire des vies brisées



Brésil
Altinopolis, une
utopie brésilienne

SCUITIONS O CALVENIA relayées par les médias





CE MAGAZINE CONTIENT UN DVD OFFERT

société - culture

"Faits porteurs d'avenir"

Rétrospectivement, l'année 2005 apparaîtra comme celle d'un reflux de l'espérance européenne qu'avait fait naître l'audace de quelques pionniers au début des années 50. Au moment où j'écris ces lignes, on pressent aussi que la rencontre de Hong Kong, après quatre années placées sous le signe du développement, pourrait manquer son rendezvous entre le Nord et le Sud. Dans ces deux cas, c'est d'un affaiblissement de l'idée de "multilatéralisme" dont il s'agit. Or le multilatéralisme est la seule perspective capable de concilier la souveraineté des peuples et leur responsabilité conjointe dans la gestion des sujets d'intérêt commun : le défi du développement soutenable; le respect des droits fondamentaux au travail. Nous ne pouvons en aucun cas nous accommoder avec fatalisme de cette évolution. Au moins pouvons-nous faire échec au cynisme qui sélectionne, pour plaire, les mauvaises nouvelles, les contre-performances et les médisances. C'est ce que i'attends des reporters d'espoirs: qu'ils soient les témoins des faits qui portent vraiment l'avenir...

> Jérôme Vignon Membre du jury Directeur à la Commission Européenne, Directeur de l'Intégration et de la **Protection Sociale.**





Daniel Chrétien, L'Actualité (Canada), 15 novembre 2004, mention spéciale Page 44

Page 40

Page 49

Page 42

Page 42

Page 42

Page 45

Les articles primés

Dompteur de Broncos

Les articles nominés

La réparation peut racheter un délit

A Marseille, la fraternité comme "tout horizon"

Les vendredis à Saint-Louis, c'est théâtre

Julien Cottineau, Le Parisien, 17 juin 2004

Mathias Greco, Le Journal de l'Action Sociale, 1er février 2004

Van Espen, Sud-Ouest, 27 août 2004

Un abri pour reconstruire des vies brisées

Le gamin de l'Intifada est devenu un virtuose

Sophie Bouniot, L'Humanité, 30 septembre 2004, premier prix

Emilie Trévert, Le Figaro Magazine, 21 août 2004, mention spéciale

Olivier Van Caemerbèke, Sélection du Reader's Digest, 1er novembre 2004

Les articles à découvrir sur www.reportersdespoirs.org

détresse et de douleurs au centre d'accueil.

Des deux-roues pour réduire la fracture numérique

James Brooke, Courrier International, 12 février 2004 Résumé: au nord-est du Cambodge, un village de 800 âmes entre dans l'ère numérique.

Comment? Chaque jour, dans la cour de l'école équipée de 3 panneaux solaires qui alimentent trois ordinateurs, un "motoman" internet permet l'échanges de messages électroniques grâce à un micro-odinateur et à la carte wi-fi installé sur le siège passager.

Un tourisme en voie de développement

Anne-Laure Beaussié, L'Humanité, 3 septembre 2004 Résumé: les nuisances du tourisme de masse sont multiples pour les pays convoités. Mais une alternative existe: en rejoignant les associations locales ou bien en s'engageant sur des chantiers internationaux. Si un label de "tourisme éthique" est en marche, il s'agit bien de faire évoluer l'idée du tourisme dans les esprits.

Chrétiens et musulmans, au risque de la fraternité

François Le Forrestier, L'Itinérant, 10 mai 2004 Résumé: Approches 92, une association des Hauts-de-Seine aide les chrétiens et les musulmans du même quartier à se rencontrer afin de lutter contre l'exclusion.

Premier reflexe: la peur

Annick Hovine, La Libre Belgique, 30 octobre 2004 Résumé: des tags, des boites aux lettres vandalisées, des tours d'immeubles à l'abandon, autant d'indices d'un environnement potentiellement criminogène. Face à ce constat, et pour lutter contre le sentiment d'insécurité, l'association des locataires du complexe social de Droixhe, près de Liège et un certain nombre d'acteurs locaux se sont regroupés pour créer "Génér'Action". Leur idée: introduisant la solidarité entre les générations et les différentes cultures au sein de ce quartier, ils développent un système de parrainage et d'événements culturels rassemblant personnes âgées et adolescents.

Le cinéma en prison, dernier refuge du libre-arbitre Isabelle Regnier, Le Monde, 5 juin 2004

Résumé: comment crée-t-on en prison? Pour répondre à cette question, nous avons visité l'atelier vidéo de la prison parisienne de la Santé. Il est animé depuis 1998 par Anne Toussaint, réalisatrice, et les membres de son association Les Yeux de l'Ouïe.



sur le DVD

A Meaux, pour célébrer les 25 ans de l'Association "SOS Femmes" des femmes battues ont accepté de raconter leur histoire au travers d'une pièce de théâtre. France 3 le 27 novembre 2004 • Nathalie Hayter

La ferme des Vigneaux (Orléans) La ferme des Vigneaux ouvre ses portes pour quelques jours aux seniors seuls et aux France 3 le 11 octobre 2004 Corinne Rian Rosa

Parrainage d'enfants

Jacqueline est la marraine bénévole de TF1 le 1" août 2004 • Florence Leenknegt

Une association permet à des handicapés mentaux la pratique de sports (Moulins) Reportage à Moulins sur une association qui propose des activités sportives à des handicapés mentaux. TF1 le 8 janyier 2004 • Jean-Michel Bellot

Un alphabet sensoriel Cet alphabet est destiné aux enfants qui ont des difficultés avec l'apprentissage de la

TF1 le 18 septembre 2004 Anne-Claire Coudray, Christelle Chiroux

Grâce à l'initiative et à la participation de parents d'élèves, le ramassage scolaire se TF1 le 21 septembre 2004 • Carole Venuat

Deux salles de cinéma pour aveugles et malentendants Dispositif destiné aux aveugles et aux malentendants, dans deux salles de cinéma

TF1 le 23 septembre 2004 • Lilian Purdom

L'école pour les parents en Angleterre L'école de Castle Hill à Ipswisch en Angleterre ouvre les classes aux parents France 2 le 3 mai 2004 . Laurent Boussie

Jean-Marie Peticlerc, polytechnicien, Portrait de Jean-Marie Peticlerc, polytechnicien devenu prêtre éducateur France 2 le 4 mai 2004 * Eléonore Gay

Crèche pour RMIste (Toulon) Un bus comme halte garderie. La priorité est donnée aux parents d'enfants en difficulté et en recherche d'emploi. France 3 le 13 septembre 2004 Virginie de la Fouchardière

Donneurs de voix (Nancy) Pour faciliter la lecture des personnes mal ou non voyantes, une association enregistre des romans sur cassettes. France 3 le 6 octobre 2004 • Jean Baudin